

PRESS BOOK
Terra - Compilation -Incendie
17 Octobre 2014

Résumé de l'événement :

Les régions du nord de l'île ont été touchées par trois incendies le vendredi 5 septembre 2014 et il aura fallu sept heures aux pompiers pour les contrôler.

SINISTRE : 8 000 tonnes de sucre partent en fumée dans le Nord

SINISTRE : 8 000 tonnes de sucre partent en fumée dans le Nord

Jean-Arthur Pilot-Lagesse de Terra : « Ces incendies viennent exacerber les difficultés que vit l'industrie cannière et demeurent un défi pour la communauté des planteurs, petits et grands »

ARTICLE PARU DANS WEEK-END | 7 SEPTEMBER, 2014 - 17:00



Un véritable vent de panique a soufflé dans le Nord pendant toute la journée de vendredi avec des incendies dans des champs de cannes. Le bilan établi par la société cannière Terra est relativement lourd : quelque 900 hectares de champs de cannes affectés, soit une production de cannes de 70 000 tonnes ou encore 8

000 tonnes de sucre. Devant l'ampleur des dégâts et les soupçons de plus en plus forts que ce sinistre pourrait être d'origine criminelle, les milieux autorisés dans l'industrie cannière s'interrogent sur l'efficacité des moyens déployés pour rattraper les auteurs de ce « crime contre l'économie ».

En effet, dans la journée de vendredi, les sapeurs-pompiers des Government Fire Services ont dû lutter pendant sept heures pour maîtriser ces incendies. Il faut également reconnaître que la tâche des pompiers n'était nullement facilitée en raison des fortes brises qui balayaient cette partie de l'île. À un certain moment, des éléments de la Special Mobile Force (SMF) furent appelés en renfort avec en appui logistique l'hélicoptère de la police survolant les régions affectées pour établir un meilleur plan de lutte contre l'incendie. Devant la progression du sinistre, la décision fut prise par les autorités de faire évacuer une partie des habitants de Cottage et d'autres agglomérations avoisinantes se trouvant sous la menace des flammes. Un tronçon de l'autoroute du Nord fut fermé à la circulation en raison des risques avec la densité de la fumée émanant des champs de cannes en feu. À ce stade, officiellement, la police a ouvert une enquête en vue de confirmer la nature criminelle de cet acte et procéder à des arrestations. Mais les milieux canniers se disent sceptiques vu que pour les précédents sinistres, aucun développement n'a été enregistré.

Des sources officielles dans ce secteur économique avancent que trois foyers majeurs d'incendie ont été identifiés vendredi. Au total, plus de 900 hectares ont été brûlés, ce qui représente un manque à gagner estimé à quelque Rs 30 millions. Ce montant est sujet à confirmation officielle auprès du Sugar Insurance Fund Board. À ce jour, tout porte à croire que ces incendies sont d'origine criminelle compte tenu des heures auxquelles ils ont été déclarés et des conditions météorologiques favorables à la propagation des flammes.

Incendies dans le Nord: la police peine à identifier les pyromanes

Incendies dans le Nord: la police peine à identifier les pyromanes



Les incendies qui ont éclaté dans le Nord, le vendredi 5 septembre, ont ravagé plus de 900 hectares de cannes.

Par Vel Moonien

7 Septembre 2014

Qui a mis **le feu**, vendredi, aux 900 hectares de champs de cannes dans le Nord? La question pourrait finalement rester un grand mystère tant pour la police que pour les pompiers. Plusieurs incendies se sont succédé dans cette région, ce qui a poussé à la fermeture temporaire de l'autoroute et à l'évacuation des élèves des établissements scolaires dans le village de Plaine-des-Papayes et celui de Morcellement St-André.

Une expertise préalable sur le terrain indique que le premier incendie a éclaté dans une région montagneuse où les moissonneuses mécaniques y ont difficilement accès. La police compte ainsi passer au peigne fin la liste des employés des propriétés sucrières de Beau-Séjour, Mount et Terra dont les champs ont été la proie des flammes. Le but est d'identifier ceux qui étaient de service dans cette région quand le feu s'est déclaré. D'autant que la majeure partie des 70 000 tonnes de cannes qui ont été la proie des flammes sont loin d'être perdues, selon la police. Elles devraient être envoyées à l'usine sous peu.

1 300 arpents partent en fumée en sept heures



Lutte contre les flammes n'a pas été chose aisée à cause du temps venteux.

Des sapeurs-pompiers, des secouristes ainsi que les limiers de Piton ont eu fort à faire vendredi pour maîtriser un violent incendie qui a ravagé 1 300 arpents

de champs de canne de Bon Espoir à Morcellement St André. Le feu a éclaté à Bon Espoir à Piton et a détruit de vastes arpents de champs jusqu'à Morcellement St André où le sinistre a été maîtrisé vers 18h, soit au bout de sept heures. Cette lutte contre les flammes n'a pas été facile en raison du temps venteux. Maîtriser le feu était une tâche dure pour les sapeurs-pompiers qui étaient venus des casernes de Piton, Triolet et Port-Louis car le vent jouait au trouble-fête.

Selon une source policière, les champs de canne qui ont été détruits par le feu appartiennent à la compagnie Terra. Le bilan provisoire indique que plus de 900 arpents de champs ont été ravagés par les flammes. Une enquête policière a été initiée pour établir l'origine du feu et déterminer s'il s'agit d'un acte criminel ou accidentel. L'école sise à Morcellement St André a dû fermer ses portes une quinzaine de minutes avant que le feu n'atteigne la région. Les collégiens ont été évacués. De même que les coupeurs des cannes et les laboureurs.

Des membres de la Special Mobile Force (SMF) ont eu à intervenir pour prêter main forte aux soldats du feu. Ils étaient mandés sur les lieux pour abattre des arbres brûlés près du stade d'Anjalay à Mapou. L'autoroute était fermée vers la mi-journée, ainsi que les routes à Bois Manguie et Morcellement St-André. L'épaisse fumée rendait la circulation impossible. Une station-service se trouvant sur l'autoroute à la hauteur du rond-point de Mapou a dû cesser ses opérations.

Alors que les sapeurs-pompiers, des volontaires et des éléments de la SMF s'activaient pour circonscrire le feu, des officiers de police s'évertuaient à rassurer les habitants de Plaine des Papayes et ceux de Morcellement St André. Ils leur expliquaient que la situation était sous contrôle et qu'il n'y avait pas lieu de s'inquiéter outre mesure. Ils conseillaient aux habitants de bien fermer leurs portes et fenêtres pour éviter la fumée, les cendres des feuilles de cannes soufflées par le vent et la chaleur que dégagait cet incendie. Les urgentistes des hôpitaux étaient en état d'alerte. Heureusement, ils n'ont pas eu à intervenir. On n'a eu à déplorer aucun blessé.

Médine et Flacq touchés par des incendies

Médine et Flacq touchés par des incendies



(Photo d'archives) Des incendies se sont déclarés dans des champs de cannes à Médine et à Flacq, ce dimanche 7 septembre.



Par La Rédaction

7 Septembre 2014

Les soldats du feu ont eu fort à faire en ce dimanche 7 septembre. Deux incendies se sont déclarés dans des champs de cannes à Médine et à Flacq. C'est aux alentours de 17 heures que les pompiers de Flacq ont été alertés que le feu se propageait dans un champ de cannes à Pont-Blanc.

Les pompiers de Tamarin ont, eux, été mandés d'urgence à Médine vers 15 heures. Il leur a fallu deux heures pour venir à bout des flammes. Selon un premier bilan, 30 arpents ont été brûlés. Les circonstances du sinistre sont pour l'heure inconnues. La police a ouvert une enquête.

Des **incendies avaient également éclatés dans le Nord**, le vendredi 5 septembre, ce qui avait poussé à la fermeture temporaire de l'autoroute et à l'évacuation des élèves des établissements scolaires dans le village de Plaine-des-Papayes et celui de Morcellement St-André. Près de 900 hectares de champs de cannes ont été détruits.

Dans un communiqué posté sur son site web, vendredi, la société Terra - propriétaire de la sucrerie de Belle-Vue et anciennement connue comme Harel Frères - indique que «tout porte à croire que ces **incendies sont d'origine criminelle**». L'enquête de la police se poursuit.

Presque 950 arpents de cannes endommagés

Presque 950 arpents de cannes endommagés

Jean Claude Le Roy 7 September 2014 Eco Info, News Comments

Pub Criteo

Recommander 7

Le récent incendie dans les champs de canne dans les plaines du nord le 5 aout 2014 vont peser lourd dans la balance car une patie n'était pas prête pour la récolte.



Feu dans un champs de canne

Se sont les sociétés, Terra, Beau Sejour et Mount Sugar Estates qui vont souffrir des retombées économiques de cet feu de canne qui avait commencé ver 10h30 à Beau Sejour Piton et maitrisé vers 16h15 par les pompiers de Piton, Triolet en autres.

Incendies dans les champs : Place au ramassage des cannes brûlées

Incendies dans les champs : Place au ramassage des cannes brûlées Featured

Written by [Patrice Donzelot](#) font size [Print](#) [Email](#) [0 Comment](#)

Rate this item (0 votes)



Au moins 917 hectares de cannes à sucre ont brûlé dans le pays entre vendredi et dimanche, notamment dans le Nord. Pour Terra, le groupe le plus affecté, le ramassage a commencé pour en sauver le plus.

Si les incendies de champs de cannes de la fin de semaine dernière ont affecté la circulation notamment dans le Nord, il ne devrait pas y avoir de conséquences importantes sur la production de sucre. Cela s'explique par le fait que les cannes brûlées sont déjà en cours de ramassage. Plus ou moins 900 hectares de champs de cannes du groupe Terra, ce qui représente 70 000 tonnes de sucre, ont été la proie des flammes vendredi. Selon la direction du groupe, ces incendies seraient d'origine criminelle compte tenu des heures auxquelles ils ont été déclarés et des conditions météorologiques favorables à la propagation des flammes.

AU NORD] Plus de 500 arpents ravagés par des flammes

AU NORD

Plus de 500 arpents ravagés par des flammes

Des plaines du nord du pays ont été la proie des flammes, vendredi. En effet, plus de 500 arpents dans cette région ont été ravagés par un incendie qui avait pour allié un vent violent. Vendredi, après 22 h 00, la compagnie Terra, gérante des lieux sinistrés, était encore en comité pour déterminer la cause de cet incendie et évaluer les dégâts.

Cet incendie, a-t-on appris, s'est déclaré vendredi vers 10 h 00

dans un champ de cannes de la région de Bon-Espoir, à proximité du village de Piton. Vu le vent qui soufflait vers l'ouest, le feu s'est vite répandu dans les champs voisins. Alertés, les pompiers des casernes de Piton, Triolet et Port-Louis se sont vite rendus sur le lieu du sinistre. Mais face à l'ampleur que prenait l'incendie, des renforts ont dû être mobilisés. Ainsi, une équipe affectée à la caserne de Port-Louis mais qui participait à un exercice de simu-

lation à Plaisance, a dû rebrousser chemin et prendre le chemin de Piton.

La scène qui s'offrait au public était des plus désolantes. Une épaisse fumée obscurcissait l'atmosphère. Les régions avoisinantes étaient alors menacées. Même l'arrivée des pompiers de Coromandel allait être d'une aide négligeable. Ce n'est que tard dans la soirée de vendredi que la situation est revenue à la normale.



CHAMPS DE CANNE INCENDIES] 1300 arpents partent en fumée en sept heures

[CHAMPS DE CANNE **INCENDIÉS**]

1 300 arpents partent en fumée en sept heures

Des sapeurs-pompiers, des secouristes ainsi que les limiers de Piton ont eu fort à faire vendredi pour maîtriser un violent incendie qui a ravagé 1 300 arpents de champs de canne de Bon Espoir à Morcellement St André. Le feu a éclaté à Bon Espoir à Piton et a détruit de vastes arpents de champs jusqu'à Morcellement St André où le sinistre a été maîtrisé vers 18h, soit au bout de sept heures.

Cette lutte contre les flammes n'a pas été facile en raison du temps venteux. Maîtriser le feu était une tâche dure pour les sapeurs-pompiers qui étaient venus des casernes de Piton, Triolet et Port-Louis car le vent jouait au trouble-fête. **Voir p4**



Lutte contre les flammes n'a pas été chose aisée à cause du temps venteux.

AU NORD] 900 hectares de cannes ravagés par trois incendies

AU NORD

900 hectares de canne ravagés par trois incendies



> PAGE 15



INCENDIE DE GRANDE ENVERGURE] Vent de panique dans le Nord

RÉALITÉS

INCENDIE DE GRANDE ENVERGURE
Vent de panique dans le Nord

Un incendie s'est déclaré dans les champs de canne à Bon-Espoir, vendredi, aux alentours de 11 heures. L'incendie s'est propagé dans les autres champs des régions avoisinantes, notamment à Mapou, Plaine-des-Papayes et Morcellement St-André. Les sapeurs-pompiers de Piton, de Triolet et de la capitale ont eu fort à faire, surtout avec les fortes rafales qui soufflent sur le pays ces derniers jours.



Le feu a ravagé des centaines d'arpents sous culture de canne, vendredi.



PHOTOS: MALENEZ PANCHO

Les flammes ont envahi les champs, traversant l'autoroute. Le tronçon entre les ronds-points de Pamplémousses et de Mapou a dû être fermé. Les fortes rafales ont compliqué la tâche des pompiers. Vers 14 h 30, la situation est devenue hors de contrôle. La police de Mapou, de Plaine-des-Papayes et les éléments de la Special Support Unit (SSU) et de la Special Mobile Force (SMF) ont été déployés pour parer à toute éventualité. Une demi-heure après, cinq véhicules de la SMF ont fait évacuer les occupants d'une dizaine de maisons, situées à rue Hamlet, à Morcellement St-André.

Des averse ont été une bénédiction pour les sapeurs-pompiers. Les camions-citernes de la CWA, venant de la capitale et de Rose-Hill, ont été sollicités. Vers 16 heures, la situation était sous contrôle. Selon Cheong Foo, Senior Station Officer, entre 1 200 et 1 500 arpents de terre sous culture de cannes ont été détruits par les flammes. Une enquête policière est en cours.

Impact sur la production sucrière

« Certainement, cet incendie aura un impact sur la production de sucre. Les cannes qui ont brûlées devront être envoyées aux usines qui ont déjà un calendrier bien établi. Cela viendra tout bousculer », décrit Safil Roy, le président de la Planters Reform Association. Les usines, soutient-il, ne sont pas prêtes à accueillir un tel volume. « Et là encore, il se peut que ces cannes soient immatures. Si elles sont matures, il ne faudrait pas tarder à les broyer car elles risquent de fermenter affectant ainsi la qualité du sucre », fait-il ressortir. D'où sa colère et son indignation : « Ceux qui sont à l'origine de l'incendie mettent en péril notre économie. C'est un acte irréfléchi ! ». Avis que partage Kreepalloo Sunghoon, le président de la Small Planters' Association : « Nous condamnons cet incendie criminel. La perte est d'ordre national. Et, qui plus est, on nuit à l'environnement. »

Les conséquences sur la santé des habitants

Respirer de la fumée provenant d'un incendie peut avoir des effets sur la santé. La fumée est composée de substances toxiques, notamment du monoxyde de carbone. Selon le Dr Arvin Mungla, généraliste, il est conseillé d'évacuer les lieux aussi vite que possible, car certaines personnes peuvent être plus affectées que d'autres. « Pour la majorité des adultes et des enfants qui sont en bonne santé, l'exposition à la fumée est sans grand danger et ils ne subiront pas de séquelles sur le long terme. Par contre, les personnes âgées, les femmes enceintes, les personnes souffrant de problèmes respiratoires (asthme ou autres) ou de maladies cardiovasculaires peuvent subir des symptômes plus graves dans l'immédiat et des conséquences chroniques », explique le médecin. Le Dr Mungla dit que le monoxyde de carbone est un poison qui peut causer l'évanouissement. « Les personnes exposées à la fumée d'un incendie peuvent subir des irritations aux yeux, au nez, à la gorge et sur la peau. Ces irritations peuvent être accompagnées de maux de tête, de nausées et de vertiges. Certaines personnes peuvent avoir des symptômes respiratoires accrus, de la toux et une respiration difficile. Une aggravation de l'asthme, un rythme cardiaque irrégulier et une bronchite chronique peuvent aussi être les conséquences d'une exposition à la fumée », ajoute-t-il. Selon une autre source médicale bien placée, des particules présentes dans la fumée ont tendance à irriter notre système respiratoire. Les plus sensibles, dit-elle, sont ceux qui souffrent d'une bronchite chronique, d'asthme et les fumeurs qui normalement souffrent de ce qu'on appelle une « chronic obstructive pulmonary disease ». Ces personnes éprouveront des difficultés à respirer. « L'inhalation de la fumée pourrait faire augmenter l'asthme chez la personne souffrant de ce problème. Elle commencera à s'étouffer. Si c'est une crise sévère, elle nécessitera une hospitalisation », déclare notre source.

M. D.

Le vent violent causé par un anticyclone

Le vent n'a pas joué en faveur des sapeurs-pompiers. Attisé par des rafales de vent soufflant à plus de 70 km/h, le feu s'est propagé rapidement. Le temps venteux est causé par un fort anticyclone situé au Sud des Mascareignes. La station météorologique de Vacoos avait émis un communiqué spécial en ce sens, mercredi. Situé au Sud des Mascareignes, l'anticyclone est accompagné de vents de 30 à 40 km/h avec des rafales pouvant atteindre 80 à 90 km/heure. Selon la prévisionniste Vandana Gaonjur, le temps venteux devrait durer pendant tout le week-end. « Il faudra s'attendre à des rafales soufflant entre 80 à 90 km/h, aux endroits exposés comme Le Mome ou Domaine Les Pailles », dit-elle. Une amélioration du temps est attendue mardi. Par ailleurs, la station de Vacoos annonce une chute de la température pendant le week-end, soit entre 13 et 16 degrés sur le plateau central et entre 18 et 21 degrés ailleurs pendant la nuit. Au courant de la journée, elle oscillera entre 18 et 21 degrés sur le plateau central et entre 23 et 26 degré ailleurs.

AU NORD] LE FEU RAVAGE 900 HECTARES DE CANNE

actualité

PAGE 15 | L'EXPRESS DU SAMEDI 6 SEPTEMBRE 2014



AU NORD

LE FEU RAVAGE 900 HECTARES DE CANNE

PHOTOS: THIERRY AU-COUDRÉ / LE LAMARINARIER

«**TOUT** porte à croire que ces incendies sont d'origine criminelle...» Le communiqué émis hier soir par la société Terra est on ne peut plus clair sur le feu qui a ravagé les champs de canne du Nord, hier. Au moins 900 hectares de terre, soit 70 000 tonnes de canne, ont été brûlés. Lors d'un premier constat, la police avait, elle, estimé que le sinistre avait touché 1 200 arpents.

C'est vers 10 h 30 qu'un premier incendie a été déclaré à proximité du village de Piton. Un deuxième a été signalé à 11 h 30 à Antoinette et s'est propagé jusqu'à Mount. Le troisième a éclaté vers 15 heures à L'Amitié. Il aura fallu plusieurs heures aux pompiers pour venir à bout des flammes.

À Solitude, en passant par Mapou, Belle-Vue, Plaine-des-Papayes, Morcellement Saint-André et Bois-

Rouge, c'était la panique. Les casernes de pompiers de Port-Louis, Quatre-Bornes, Triplet et l'amarin ont dû être mobilisées. La météo ne leur était pas favorable, des rafales de plus de 85 km/h ne faisaient qu'attiser les flammes.

A un moment donné, les autorités craignaient que l'incendie ne gagne Grand-Bac. La police, les pompiers et les membres de la *Spécial Mobile Force* ont eu fort à faire pour tenter de sécuriser les environs. À 13 h 30, une partie de l'autoroute du Nord a été fermée à la circulation pendant près de deux heures.

À Plaine-des-Papayes, la police avait mis en place un plan d'évacuation. Les écoles et les collèges du village ont été évacués peu avant 14 heures, de peur que le feu n'atteigne ces établissements. Certains résidents désertaient la zone pour se réfugier chez des proches. D'autres, à

l'instar de Baldeosing Bobah, un sexagénaire, préféraient rester chez eux pour observer les flammes qui dévoraient la canne.

Cet habitant de Morcellement Saint-André explique que son champ de légumes a été touché. Il souligne qu'il a reçu des instructions des pompiers d'appeler la police si jamais l'incendie s'approchait dangereusement de son domicile. Chaque maison se trouvant aux abords des champs de cannes a été inspectée tant par les pompiers que par les policiers.

D'autres régions du pays ont aussi été affectées par des feux de champs. Selon le service des pompiers, des équipes ont été dépêchées à Plaine-Magnien, Trou-d'Eau-Douce, Goodlands, Petit-Raffray et Petite-Julie.

(Voir la vidéo sur lespres.mt)



■ Le feu s'est propagé à Mapou (ci-dessus et en haut).



■ Les pertes totales sont estimées à 1 200 arpents. (Ci-contre Plaine-des-Papayes)



■ La circulation était dense sur l'autoroute du Nord qui a été fermée à deux reprises en l'espace de deux heures.



■ Chaque maison à risque de Plaine-des-Papayes a été inspectée par des policiers et des pompiers.



■ Les cannes qui ont été brûlées n'étaient pas prêtes pour la récolte. (Ici Plaine-des-Papayes)

Feu, flammes, fumée et cendres de canne

Suite de la page 1

Selon une source policière, les champs de canne qui ont été détruits par le feu appartiennent à la compagnie Terra. Le bilan provisoire indique que plus de 900 arpents de champs ont été ravagés par les flammes.

Une enquête policière a été initiée pour établir l'origine du feu et déterminer s'il s'agit d'un acte criminel ou accidentel. L'école sise à Morcellement St André a dû fermer ses portes une quinzaine de minutes avant que le feu n'atteigne la région. Les collégiens ont été évacués. De même que les coupeurs des cannes et les laboureurs. Des membres de la Special Mobile Force (SMF) ont eu à intervenir pour prêter main forte aux soldats du feu. Ils étaient mandés sur les lieux pour abattre des arbres brûlés près du stade d'Anjalay à Mapou.

L'autoroute était fermée vers la mi-journée, ainsi que les routes à Bois Mangue et Morcellement St André. L'épaisse fumée rendait la circulation impossible.

Une station service se trouvant sur l'autoroute à la hauteur du rond-point de Mapou a dû cesser ses opérations.

Alors que les sapeurs-pompiers, des volontaires et des éléments de la SMF s'activaient pour circonscrire le feu, des officiers de police s'évertuaient à rassurer les habitants de Plaine des Papayes et ceux de Morcellement St André. Ils leur expliquaient que la situation était sous contrôle et qu'il n'y avait pas lieu de s'inquiéter outre mesure. Ils conseillaient aux habitants de bien fermer leurs portes et fenêtres pour éviter la fumée, les cendres des feuilles de cannes soufflées par le vent et la chaleur que dégageait cet incendie.

Les urgentistes des hôpitaux étaient en état d'alerte. Heureusement, ils n'ont pas eu à intervenir. On n'a eu à déplorer aucun blessé.

Beau-Plan] Environs 1500 arpents de cannes détruits par les flammes

actualité | générale

lemauricien

BEAU-PLAN

Environ 1 500 arpents de cannes détruits par les flammes

Un incendie a ravagé hier matin des champs de canne de Solitude, provoquant ainsi la fermeture momentanée de l'autoroute du Nord et de la route de Bois-Rouge. Suite au premier appel reçu par les services d'incendies à environ 9h45, une équipe de sapeurs-pompiers a été immédiatement mandée sur les lieux. Sur place, ces derniers se sont rendu compte de l'ampleur des dégâts provoquée par les rafales de vent, nécessitant dès lors l'intervention des forces de l'ordre et de la CWA. La Special Mobile Force, la Special Supporting Unit ainsi que des hélicoptères ont aussi appelé en renfort. À 13h45, l'incendie n'avait toujours pas été maîtrisé et s'était étendu jusqu'à Bois-Rouge, ayant déjà détruit plus de 500 arpents de cannes sur son passage. Les épaisses fumées noires se dégageant des feux ont, par ailleurs, provoqué la fermeture de la route de Bois-Rouge.

À peine quelques minutes plus tard, les feux s'étaient étendus jusqu'aux environs de Plaine-des-Papayes. La situation étant totalement hors de contrôle à cause des rafales, une alerte a été lancée par un des officiers des pompiers afin que les habitants de la localité, dont les maisons se situaient à proximité, évacuent leur habitation.



Les épaisses fumées noires se dégageant des feux ont, par ailleurs, provoqué la fermeture de la route de Bois-Rouge.

Ce n'est qu'à partir de 15h45 environ que la situation a été maintenue sous contrôle et que les routes, entre Beau-Plan et Mapou, ont à nouveau été accessibles, ce qui a résulté en l'annulation du plan d'évacuation. Selon les informations recueillies, entre 1 200 et 1 500 arpents de cannes ont été détruits par les flammes. Fort heureusement, aucune victime n'est à déplorer. Après s'être démenés pendant près de 6 heures afin de circonscrire l'incendie, les pompiers ont finalement pu arriver à contrôler la situation.



À peine quelques minutes plus tard, les feux s'étaient étendus jusqu'aux environs de Plaine-des-Papayes



La SMF et la SSU ont été appelés en renfort

Sinistre] 8 000 tonnes de sucre partent en fumée dans le Nord

Sinistre
8 000 tonnes de sucre partent en fumée dans le Nord

●Jean-Arthur Pilot-Lagesse de Terra : « Ces incendies viennent exacerber les difficultés que vit l'industrie cannière et demeurent un défi pour la communauté des planteurs, petits et grands »

Un véritable vent de panique a soufflé dans le Nord pendant toute la journée de vendredi avec des incendies dans des champs de cannes. Le bilan établi par la société cannière Terra est relativement lourd : quelque 900 hectares de champs de cannes affectés, soit une production de cannes de 70 000 tonnes ou encore 8 000 tonnes de sucre. Devant l'ampleur des dégâts et les soupçons de plus en plus forts que ce sinistre pourrait être d'origine criminelle, les milieux autorisés dans l'industrie cannière s'interrogent sur l'efficacité des moyens déployés pour rattraper les auteurs de ce « crime contre l'économie ».

En effet, dans la journée de vendredi, les sapeurs-pompiers du Gouvernement Fine Services ont dû lutter pendant sept heures pour maîtriser ces incendies. Il faut également reconnaître que la tâche des pompiers n'était nullement facilitée en raison des fortes brises qui balayaient cette partie de l'île. A un certain moment, des éléments de la Special Mobile Force (SMF) furent appelés en renfort avec un appui logistique hélicoptère de la police survolant les régions affectées pour établir un meilleur plan de lutte contre l'incendie.

Devant la progression du sinistre, la décision fut prise par les autorités de faire évacuer une



Difficile journée pour les sapeurs-pompiers et les habitants du Nord vendredi

partie des habitants de Cottage et d'autres agglomérations avoisinantes se trouvant sous la menace des flammes. Un tronçon de l'autoroute du Nord fut fermé à la circulation en raison des risques avec la densité de la fumée émanant des champs de cannes en feu. A ce stade, officiellement, la police a ouvert une enquête en vue de confirmer la nature criminelle de cet acte et procéder à des arrestations. Mais les milieux canniers se disent sceptiques vu que pour les précédents sinistres, aucun développement n'a été enregistré. Des sources officielles dans ce secteur économique avancent que trois foyers majeurs d'incendie ont été identifiés vendredi. Au total, plus de 900 hectares ont été brûlés, ce qui représente un manque à gagner estimé à quelque Rs 30 millions. Ce montant est sujet à confirmation officielle auprès du Sugar Industry Finance Board. A ce jour, tout porte à croire que ces incendies sont d'origine criminelle compte tenu des heures auxquelles ils ont été déclarés et des conditions météorologiques favorables à la propagation des flammes.

Un premier incendie, déclaré aux alentours de 10h30 près du

village de Pilon, s'est rapidement propagé pour atteindre les sections de Beau-Séjour, Ferret, Mont-Rocher, Maurice, Beau Plan et St-André. Vers 11h30, un deuxième incendie est déclaré à Antoinette pour atteindre rapidement les sections de Mount. Un troisième incendie est finalement déclaré aux alentours de 15h à L'Anse. Mais le sinistre sera vite contrôlé. Ce ne fut qu'à 17h que les incendies ont été maîtrisés. « C'est un événement très regrettable. Ces incendies viennent exacerber les difficultés que vit l'industrie cannière actuellement et demeurent un défi pour la communauté des planteurs, petits et gros, qui subissent des pertes conséquentes », déplore Jean-Arthur Pilot-Lagesse, General Manager (Agriculture) de Terra.

Les autorités et les membres du personnel de Terra étaient à pied d'œuvre pour maîtriser les incendies et afin d'assurer la sécurité des habitants de la région. Aucun dommage collatéral n'est à déclarer et Terra s'active pour récolter ces cannes brûlées afin de les envoyer à l'usine pour être broyées. Toutefois, un appel est lancé aux autorités policières pour une accélération

des enquêtes diligentées en vue de procéder à l'arrestation des pyromanes.

D'autre part, un malheur ne venant jamais seul, outre les incendies à répétition de champs de cannes dans le Nord, la récolte sucrière fait face à des problèmes avec des risques qu'elle soit prolongée jusqu'à février de l'année prochaine. La centralisation de l'usine sucrière de Deep-River/Beau-Champ sur FUEL ne se déroule nullement comme prévu, avec de fréquentes pannes à l'usine d'Alto de FUEL. Déjà, des planteurs de cannes de l'Est de l'île protestent contre les retraits accumulés dans le broyage de leurs cannes. La communauté des planteurs de cette partie de l'île sollicite une intervention des autorités compétentes pour une redistribution des cannes en vue de ne pas les pénaliser outre mesure.

En dernier lieu, l'incertitude au niveau du prix de la tonne de sucre payée par le Syndicat des Sucres continue à préoccuper les planteurs, petits aussi bien que gros. En mai dernier, quand le Syndicat des Sucres avait annoncé un prix rébut de Rs 14 000 la tonne, le prix sur le marché mondial était coté à 360 euros. Aujourd'hui, ce même cours est descendu à 320 euros. En parallèle, le taux de change de la roupie mauricienne par rapport à l'euro est passé de Rs 41,70 à Rs 40,70, soit un manque à gagner d'une roupie par euro selon les données compilées par la Banque de Maurice.

Les planteurs de cannes attendent avec impatience une nouvelle estimation officielle par le Syndicat des Sucres des recettes de la présente récolte et il est à craindre qu'une nouvelle baisse soit annoncée. En fin de semaine, aucune des sources approchées n'a voulu s'aventurer pour confirmer ou infirmer ce détail, de peur de susciter une sinistre cannière.



L'industrie cannière s'attend à une action plus agressive des autorités pour lutter contre des pyromanes

INCENDIES DANS LE NORD] La Police peine à identifier les pyromanes

Actualités

l'express dimanche n°18826 | 7 septembre 2014 > Page 5

INCENDIES DANS LE NORD

La police peine à identifier les pyromanes

La police et les sapeurs pompiers ne disposent pas, pour l'instant, de pistes pour remonter jusqu'aux auteurs des brûlis qui ont ravagé 900 hectares de champs de cannes à sucre entre Piton et Plaine-des-Papayes.



■ La furie des vents a compliqué la tâche des pompiers et le feu s'est vite propagé.

Qui a mis le feu vendredi aux 900 hectares de champs de cannes à sucre du Nord ? La question pourrait finalement rester un grand mystère tant pour la police que pour les pompiers. Plusieurs incendies se sont succédés dans cette région, ce qui a poussé à la fermeture temporaire de l'autoroute et à l'évacuation des établissements scolaires dans le village de Plaine-des-Papayes et de Morcellement St-André.

Une première expertise sur le terrain indique que le premier incendie a éclaté dans une région montagneuse où les moissonneuses mécaniques y ont difficilement accès. La police compte ainsi passer au peigne fin la liste des employés des propriétés sucrières de Beau Séjour, Mount et Terra dont les champs ont été la proie des flammes.

Le but est d'identifier ceux qui étaient de service dans cette région quand le feu s'est déclaré. D'autant que la majeure partie des 70 000 tonnes de cannes qui ont été la proie des

flammes sont loin d'être perdues, selon la police. Elles devraient être envoyées à l'usine.

DÉPART DE FEU À PITON

Dans un communiqué posté sur son site web vendredi, la société Terra - propriétaire de la sucrerie de Belle-Vue et anciennement connue comme Harel Frères - explique que *« tout porte à croire que ces incendies sont d'origine criminelle »*. Elle se base sur l'heure où le feu s'est déclaré, couplé au fait que de

fortes rafales soufflaient sur les champs du Nord.

Le premier incendie a démarré aux environs du village de Piton vers les 10h30 et a vite atteint les champs à Beau-Plan, Beau-Séjour, Ferret, Mauricia, Mont-Rocher et St-André. Le deuxième a éclaté une heure plus tard à Antoinette et s'est répandu à Mount. Le troisième a débuté à 15h à l'Amitié.

Ce n'est que vers les 16 heures passées que les pompiers et les employés des propriétés sucrières sinistrées sont arrivés à bout des flammes. Ils ont éga-

lement été très actifs, aux côtés des policiers, pour vérifier que les zones habitables n'étaient pas à risques.

« C'est un événement très regrettable. Ces incendies viennent exacerber les difficultés que vit l'industrie cannière actuellement et demeurent un défi pour la commandant des planteurs, petits et gros, qui subissent des pertes conséquentes suites à ces incendies criminels », explique Jean-Arthur Pilot-Lagasse, directeur général du pôle agriculture de Terra dans le communiqué émis vendredi.

■ Vel Moonien

Incendie dans le nord] La police peine à identifier les pyromanes



Les incendies qui ont éclaté dans le Nord, le vendredi 5 septembre, ont ravagé plus de 900 hectares de cannes.

Par Val Moonien
7 Septembre 2014

Qui a mis le feu, vendredi, aux 900 hectares de champs de cannes dans le Nord? La question pourrait finalement rester un grand mystère tant pour la police que pour les pompiers. Plusieurs incendies se sont succédé dans cette région, ce qui a poussé à la fermeture temporaire de l'autoroute et à l'évacuation des élèves des établissements scolaires dans le village de Plaine-des-Papayes et celui de Morcellement St-André.

Une expertise préalable sur le terrain indique que le premier incendie a éclaté dans une région montagneuse où les moissonneuses mécaniques y ont difficilement accès. La police compte ainsi passer au peigne fin la liste des employés des propriétés sucrières de Beau-Séjour, Mount et Terra dont les champs ont été la proie des flammes. Le but est d'identifier ceux qui étaient de service dans cette région quand le feu s'est déclaré. D'autant que la majeure partie des 70 000 tonnes de cannes qui ont été la proie des flammes sont loin d'être perdues, selon la police. Elles devraient être envoyées à l'usine sous peu.

DEPART DE FEU A PITON

Dans un communiqué posté sur son site web, vendredi, la société Terra - propriétaire de la sucrerie de Belle-Vue et anciennement connue comme Harel Frères - explique que «*tout porte à croire que ces incendies sont d'origine criminelle*». Elle se base sur l'heure où le feu s'est déclaré, couplé au fait que de fortes rafales soufflaient sur les champs du Nord. Le premier incendie a démarré aux environs du village de Piton vers 10h30 et a vite atteint les champs à Beau-Plan, Beau-Séjour, Ferret, Mauricia, Mont-Rocher et St-André. Le deuxième a éclaté une heure plus tard à Antoinette et s'est répandu à Mount. Le troisième a débuté à 15 heures à l'Amitié.

Ce n'est qu'après 16 heures que les pompiers et les employés des propriétés sucrières sinistrées sont venus à bout des flammes. Ils ont également été très actifs, aux côtés des policiers, pour vérifier que les zones habitables n'étaient pas à risque. «*C'est un événement très regrettable. Ces incendies viennent exacerber les difficultés que vit l'industrie cannière actuellement et demeurent un défi pour la communauté des planteurs, petits et gros, qui subissent des pertes conséquentes suite à ces incendies criminels*», explique Jean-Arthur Pilot-Lagasse, directeur général du pôle agriculture de Terra dans le communiqué émis vendredi.

Incendies dans le nord vendredi dernier] Jean-Arthur Pilot-Lagesse: "C'est un évènement très regrettable, ces incendies viennent exacerber les difficultés que vit l'industrie cannière actuellement"

Incendies dans le nord vendredi dernier

Jean-Arthur Pilot-Lagesse : « C'est un évènement très regrettable, ces incendies viennent exacerber les difficultés que vit l'industrie cannière actuellement »

Les régions du nord de l'île ont été touchées par plusieurs incendies, vendredi dernier, et il aura fallu sept heures pour contrôler les trois incendies qui ont éclaté au cours de la journée. Au total, plus de 900 hectares ont été brûlés, ce qui équivaut à 70 000 tonnes de canne. À ce jour, tout porte à croire que ces incendies sont d'origine criminelle compte tenu des heures auxquelles ils ont été déclarés et des conditions météorologiques favorables à la propagation des feux.

Un premier incendie, déclaré aux alentours de 10h30 près du village de Pilon, s'est rapidement propagé pour atteindre les sections de Beau Séjour, Ferret, Mont Rocher, Maucica, Beau Plan et St André. Vers 11h.30, un deuxième incendie est déclaré à Antoinette, et atteint rapidement les sections du Mount. Un troisième incendie est finalement déclaré aux alentours de 15h. à Amitié et sera vite contrôlé. Ce n'est qu'à 17h. que les incendies ont été maîtrisés.

«C'est un évènement très regrettable. Ces incendies viennent exacerber les difficultés que vit l'industrie cannière actuellement et demeurent un défi pour la communauté des planteurs, petits et gros, qui subissent des pertes conséquentes suite à ces incendies criminels,» déplore Jean-Arthur Pilot-Lagesse, General Manager (Agriculture) de Terra. Les autorités et les membres du personnel de Terra étaient à pied d'œuvre pour maîtriser les feux afin d'assurer la sécurité des habitants de la région. Aucun dommage collatéral n'est à déclarer et Terra s'active pour récolter ces cannes brûlées afin de les envoyer à l'usine pour être broyées. Rappelons que Terra, dont les origines remontent à 1838, est un conglomérat établi à Maurice, opérant au niveau régional. Le groupe Terra est l'un des principaux acteurs de l'industrie sucrière à l'île Maurice, cultivant quelque 6.000 hectares de terres de canne à sucre dans la partie nord de l'île (sur un total de 7.000 hectares appartenant à Terra). Le groupe a su, au fil des années, diversifier ses activités d'une société essentiellement axée sur le sucre vers un conglomérat ayant des intérêts dans la production d'énergie, la production d'alcool, la distribution commerciale, le développement immobilier, la construction et les services financiers. Terra est cotée sur la liste officielle de la Bourse de Maurice et figure sur la liste du SEM7. Terra a également investi en Afrique : elle est présente en Côte d'Ivoire grâce à ses investissements dans deux sucreries, ainsi qu'à Madagascar ayant acquis une participation minoritaire dans Orange Madagascar et à travers Grays Inc Ltd, l'une de ses filiales, active dans la distribution commerciale et la distillation d'alcool.

CANNES INCENDIÉES] Terra estime ses pertes à Rs 20 millions

CANNES INCENDIÉES

Terra estime ses pertes à Rs 20 millions

LES récents incendies des champs de canne ont été dévastateurs. Environ 67 000 tonnes de cannes ont été brûlées uniquement chez Terra et 4 600 tonnes à Mon Loisir. Jean Arthur Pilot Lagesse, directeur général (Agriculture) de Terragri Ltd, estime à quelque Rs 20 millions les pertes. *«Après une déduction minimale de l'assurance, nous sommes arrivés à un chiffre approximatif»,* confie-t-il.

Le directeur explique que le brûlis des cannes est néfaste pour la récolte. Cela affecte la richesse de la canne ainsi que le rendement des cannes immatures. *«Les incendies ont un impact considérable sur la coupe actuelle et celle de 2015»,* précise-t-il. La canne brûlée doit

être envoyée à l'usine le plus vite possible pour être broyée. *«Plus on tarde, plus la pureté de la canne baisse.»*

Pourquoi met-on le feu aux champs de cannes ? Le directeur déclare que souvent, les contractuels ou les coupeurs le font pour transporter la canne rapidement. Certains n'emploient pas les précautions d'usage et n'arrivent pas à contrôler le feu. En dernier lieu, il y a les pyromanes.

D'après Jean Arthur Pilot Lagesse, les autorités ne font pas assez pour arrêter ces criminels. *«En 20 ans, personne n'a été arrêté pour incendies dans les champs»,* se révolte-t-il. Entre 2013 et 2014, fait-il valoir, il y a eu 24 incendies.

ÉCONOMIE

Le Défi Quotidien - Mardi 9 septembre 2014

10

Incendies dans les champs

Place au ramassage des cannes brûlées

Au moins 917 hectares de cannes à sucre ont brûlé dans le pays entre vendredi et dimanche, notamment dans le Nord. Pour Terra, le groupe le plus affecté, le ramassage a commencé pour en sauver le plus.

Si les incendies de champs de cannes de la fin de semaine dernière ont affecté la circulation notamment dans le Nord, il ne devrait pas y avoir de conséquences importantes sur la production de sucre. Cela s'explique par le fait que les cannes brûlées sont déjà en cours de ramassage. Plus ou moins 900 hectares de champs de cannes du groupe Terra, ce qui représente 70 000 tonnes de sucre, ont été la proie des flammes vendredi. Selon la direction du groupe, ces incendies seraient d'origine criminelle compte tenu des heures auxquelles ils ont été déclarés et des conditions météorologiques favorables à la propagation des flammes.

« Un premier incendie, déclaré aux alentours de 10h30 près du village de l'iton, s'est rapidement propagé pour atteindre les sections de Beau-Séjour, Ferret, Mont-Rocher, Mauricia, Beau-Plan et St André. Vers 11h30, un deuxième incendie est déclaré à Antoinette, et atteint rapidement les sections du Mount. Un troisième incendie est finalement signalé aux alentours de



15h à Amitié et a vite été contrôlé. Ce n'est qu'à 17h que tous les incendies ont été maîtrisés », explique le groupe Terra dans un communiqué. Ce dimanche, c'est une parcelle de 17 hectares du groupe Médine qui a brûlé dans l'Ouest du pays.

MANQUE À GAGNER ENCORE INCONNU

Dans les deux cas, le manque à gagner reste encore inconnu mais il pourrait ne pas être trop important, car les sucriers récoltent les cannes des champs brûlés tout de suite après les incendies. Elles sont alors broyées comme n'importe quelles autres cannes dans le cadre de la production de sucre. D'ailleurs, brûler les champs de cannes est une pratique bien connue des planteurs. Elle a pour but de faciliter la récolte en débarrassant les cannes à sucre de leurs feuilles.

Néanmoins, ces incendies sans doute volontaires, déclare la direction de Terra. « C'est un incident très regrettable. Ces incendies viennent exacerber les dif-

ficultés que vit l'industrie cannière actuellement et demeurent un défi pour la communauté des planteurs, les petits comme les grands, qui subissent des pertes conséquentes suite à ces incendies criminels », explique Jean-Arthur Pilot-Lagesse, General Manager (Agriculture) de Terra.

« En principe si la canne est broyée dans les jours suivants l'incendie, il n'y a pas de problème au niveau de la qualité du sucre. Par rapport aux incendies de la semaine dernière, il est encore trop tôt pour se prononcer sur l'impact. Tout dépendra de la maturité de la canne et sa teneur en sucre au moment de l'incendie. Puisqu'elle doit être récoltée tout de suite, si la teneur en sucre est encore faible il y a un manque à gagner pour l'industrie sucrière », explique pour sa part Devesh Dukhira, CEO désigné du Syndicat du sucre.

Patrice Donzelot
patrice@defimedia.info

Incendies de champs de canne] Pertes estimées à Rs 20 millions

Incendies de champs de canne : Pertes estimées à Rs 20 millions

« Il faut attendre la fin de la récolte pour avoir une indication des pertes réelles, mais déjà je peux vous dire que les dégâts tournent autour de Rs 20 millions », avait déclaré Jean-Arthur Pilot-Logesse, General Manager (Agriculture) de Terra, mardi dernier, sur les ondes de Radio Plus. Pour rappel, le

vendredi 5 septembre 2014, quelque 900 hectares de champs de canne du groupe Terra, ce qui représente 70 000 tonnes de sucre, ont été la proie des flammes. Selon Terra, un premier incendie s'est déclaré à 10 h 30 près du village de Piton. Il s'est propagé pour atteindre Beau-Séjour,

Ferret, Mont-Roches, Mauricia, Beau-Plan et Saint-André. À 11 h 30, un deuxième incendie s'est déclaré à Antoinette, avant d'atteindre Mount. Un troisième incendie s'est déclaré à 15 heures à Amitié. Il a vite été contrôlé. Ce n'est qu'à 17 heures que tous les incendies ont été maîtrisés.

Y'A PAS LE FEU

«*En 20 ans personne n'a été arrêté pour incendies dans les champs.*» Révolte de **Jean Arthur Pilot Lagesse**, directeur général (agriculture) de Terra, à la suite des incendies qui ont ravagé les cannes dans le Nord. (*l'express*)

9

Le Défi Quotidien - Lundi 15 septembre 2014

ACTUEL

Brûlis des cannes De nouveaux règlements en vue

Le recours au brûlis n'est pas un délit en soi, mais mettre le feu à un champ de canne sans aucune raison valable et sans l'aval des autorités est un acte répréhensible, qui comporte de lourdes peines. Mauritius Fire Services travaille actuellement sur l'élaboration de nouveaux « regulations », visant à renforcer la sécurité dans les champs.

Nilen Kattany
n.kattany@defimedia.info

Le brûlis des cannes est associé à une baisse de coûts de production pour les planteurs, car elle permet, d'une part, de récolter à moindre frais, mais également à surmonter le problème lié au manque de main-d'œuvre. C'est, d'ailleurs, l'une des raisons pour laquelle son éradication est difficile, voire impossible.

Mais le problème surgit lorsque le feu n'est pas contrôlé ou lorsqu'il est de nature criminelle. Pour Me Germain Wong Yuen Kook, c'est un délit très grave qui est passible de lourdes peines d'emprisonnement. Selon l'avocat, un incendie de nature criminelle est un délit connu comme « arson » sous le Code pénal mauricien.

Il explique que la loi prévoit des peines distinctes dépendant de ce qui a été incendié. Ainsi, une personne qui a mis le feu à une plantation, un véhicule ou un bâtiment habité, risque une servitude pénale d'au minimum trois ans et ne dépassant pas 20 ans. Toutefois, si l'incendie a causé la mort d'un homme, la sentence sera une condamnation ne dépassant pas 60 ans.

Pour qu'une personne soit jugée coupable d'incendie (arson) dans un champ de canne, il faut deux éléments importants. « Premièrement, il faut que cette personne ait mis le feu intentionnellement et deuxièmement que le champ de canne ne lui appartienne pas », affirme-t-il. Toute personne jugée coupable d'avoir mis le feu à un champ de canne, qui ne lui appartient pas, risque une servitude pénale n'excédant pas 20 ans.

« Ainsi, un propriétaire de champ de canne peut mettre le feu à son champ en toute légitimité », précise

Un an de prison à un planteur

Un planteur a déjà été condamné à un an de prison pour avoir provoqué le décès d'un homme en mettant le feu à son champ de canne à Chutturgoon Lane, L'Escaller, le 17 octobre 2008. La victime se trouvait dans un champ voisin. Le planteur croyait avoir aperçu une poupée, mais c'était bien le cadavre d'un homme. Selon la Cour intermédiaire, le planteur avait mis le feu sans avoir obtenu l'autorisation des autorités concernées et n'était pas prêt à circonscrire l'incendie dans l'éventualité où le sinistre se serait propagé.

l'homme de loi. Cette pratique est plus connue comme le « intentional burning ». Mais attention ! Même le propriétaire d'un champ de canne peut être inquiétés si un recours au brûlis, car le feu peut se répandre au champ voisin. (Voir hors-texte).

FELX CONTRÔLÉS, ACCIDENTELS ET CRIMINELS

Ainsi, le brûlage des champs se résume en trois catégories : contrôlés, accidentels et criminels. Selon José Chung Foo, officier de Mauritius Fire Services, il y a plusieurs précautions à prendre avant de procéder à un « intentional burning ».

Il soutient que le planteur doit informer la police et les pompiers et obtenir une autorisation au préalable. L'autorisation est accordée au terme d'une évaluation des risques. De plus, cette pratique ne peut se faire que tôt le matin et après le coucher du soleil.

« Une demande peut être refusée si le vent est trop fort », explique José Chung Foo. Ce dernier ajoute que la majorité des demandes émanent des



Me Germain Wong

Le directeur de Terra Mills déplore l'inaction des autorités

La compagnie sucrière Terra Mills estime à plus de 20 millions de roupies les pertes subies après l'incendie des champs de canne, le vendredi 5 septembre. C'est ce qu'avance Arthur Lagesse, directeur de Terra Mills. Cependant, les chiffres précis seront connus seulement à la fin de la récolte. Plus de deux mille arpents sous plantation de canne ont été ravagés par le feu. Le directeur de Terra Mills déplore, cependant, ce qu'il qualifie de « inaction des autorités », face aux multiples cas de pyromanie dans les champs de canne. Une enquête policière est en cours.

gros planteurs. Selon notre interlocuteur, Mauritius Fire Services travaille actuellement sur la rédaction de nouveaux « regulations », visant à renforcer la sécurité.

Ceux-ci obligeront les planteurs à améliorer l'accessibilité à leurs champs et à creuser des tranchées dans les champs pour mieux combattre les incendies. José Chung Foo avance également que la région la plus affectée demeure le Nord, en raison du climat sec qui y prévaut. (Voir tableau).

Chiffres

Année	2009	2010	2011	2012	2013
Interventions	2 212	2 556	2 268	535	1 904
Superficie brûlée (hectare)	16 354	17 780	12 184	1 902	12 760

Incendie spectaculaire à Calebasses] Soupçonné d'incendie criminel un jeune est arrêté

FAITS DIVERS Le Défi Quotidien - Jeudi 18 septembre 2014 6

Incendie spectaculaire à Calebasses

Soupçonné d'incendie criminel un jeune est arrêté

Après l'avoir identifié sur les lieux au moment de l'incendie à bord de sa motocyclette, Kevin G., âgé de 23 ans, a été arrêté par la police criminelle de Terre-Rouge, mercredi. Cet habitant de Goodlands est soupçonné d'avoir mis le feu dans les champs de canne, soit sept arpents à Calebasses, la veille.

Que faisait-il au milieu des champs de canne en proie des flammes ? C'est la question que se posent les limiers de la Criminal Investigation Division (CID) de Terre-Rouge. L'arrestation de Kevin G. fait suite aux dénonciations d'un gardien âgé de 59 ans. Dans sa plainte consignée au poste de police de Pamplémousses, mardi, le vigile a relaté qu'aux alentours de 15 h, un incendie s'est déclaré dans un champ de canne à Calebasses. Le feu s'est propagé au fur et à mesure. Les sapeurs-pompiers de Piton et ceux de Triolet ont été déployés afin de circonscire le sinistre. Sept arpents ont été détruits par les flammes. Selon les informations recueillies, le vigile dit avoir vu un jeune homme en train de mettre le feu dans le champ de canne.



TRAHI PAR LA PLAQUE D'IMMATRICULATION

« J'ai aperçu un jeune homme qui flânait à l'endroit où les flammes envahissaient le champ. Quand je lui ai fait signe de s'arrêter, il a pris la fuite sur sa motocyclette », raconte le gardien aux policiers. Ce dernier a, pour sa part, mémorisé le numéro de la plaque d'immatriculation du deux-roues et l'a refilé aux enquêteurs, ce qui a permis aux limiers de remonter jusqu'au propriétaire. Ainsi, la police a pu découvrir que le deux-roues appartenait au père de Kevin G. Celui-ci a été d'emblée convoqué dans les locaux de la CID. « La motocyclette est à mon nom mais c'est son fils, Kevin qui la pilote », a fait ressortir le père de Kevin aux limiers de la CID.

POUR SE SOULAGER

Kevin G. a été embarqué. Il a été positivement identifié par le vigile lors d'une parade d'identification. Interrogé, le jeune homme a nié en bloc les allégations portées contre lui par le gardien.

Le jeune homme a avoué sa présence dans le champ de canne mais rejette catégoriquement d'avoir mis le feu. « Je suis parti dans le champ de canne pour me soulager, à l'écart des regards, car j'avais un besoin pressant », souligne-t-il. Il avance aussi avoir paniqué au moment où le gardien l'a aperçu.

Les hommes du DI Sookun ont procédé à une perquisition au domicile de Kevin G. Rien de suspect n'a été retrouvé. Il nous revient que le jeune homme envisage de livrer sa version des faits en présence de son homme de loi. Après son interrogatoire, Kevin G. a été maintenu en détention policière à Piton. Il sera traduit devant le tribunal de Pamplémousses. Une accusation provisoire d'« arson » pourra être retenue contre lui.

L'enquête est placée sous la supervision des surintendants Hoolash et Domah.

Rappelons que ces derniers temps, plusieurs arpents de canne à sucre ont été ravagés par les flammes. Le 5 septembre dernier, 1 200 à 1 500 arpents sous culture de cannes à Mapou, Plaine-des-Papayes et Morcellement St-André ont été détruits par des incendies. Le feu s'était propagé suite aux fortes rafales. Les occupants d'une dizaine de maisons ont été même évacués par la Special Mobile Force (SMF). Toutefois, les enquêteurs favorisent la thèse de l'incendie criminel. L'enquête se poursuit.

Preity Ramessur
p.ramessur@defimedia.info

Ces derniers temps, on note plusieurs incendies de champs de canne.

Durée : 1 min 17 secs
Incendie] La police penche pour l'acte criminelle



Suite à l'enquête préliminaire de la police concernant l'incendie dans les champs de canne vendredi dernier, ce serait le résultat d'un acte criminel. Les enquêteurs auraient trouvé des traces de liquide inflammable sur les lieux. Cet incendie représente une perte d'environ Rs 3 M pour la compagnie Terra.

Durée : 1 minutes et 20 secondes
Terra revoit son bilan



Le journal rapporte que Terra revoit son bilan aujourd'hui après l'incendie qui a détruit près de 2000 arpents de canne appartenant à cette société. Le General Manager de Terra, Jean Arthur Lagesse souligne que c'est une perte énorme pour la société et qu'il espère pouvoir acheminer à temps les cannes à bruler.

Durée : 1 minute et 23 secondes
Incendie dans les champs de canne] Les pertes encourues par Terra



L'incendie dans les champs de canne vendredi dernier, est de l'ordre de Rs 20 millions. Dans une déclaration à Radio Plus, Jean Arthur Lagesse déplore l'inaction des autorités face au plusieurs cas de pyromanie.